

Discurso de apertura del XXXII Congreso Uruguayo de Pediatría y X Jornada del Pediatra Joven del Cono Sur

En nombre del Comité Organizador les damos la bienvenida al XXXII Congreso Uruguayo de Pediatría y la X Jornada del Pediatra Joven del Cono Sur.

Bajo el lema *El niño padre del hombre*, manifestamos nuestra preocupación por la primera infancia, porque solo pensando y actuando durante la misma podremos lograr adolescentes y adultos plenos. Lo que aprendemos de niños, lo repetimos como hábito hasta formar el ser único e irrepetible en que nos transformamos, y si pensamos en los niños, niñas y adolescentes que viven en ambientes hostiles, víctimas de violencia en todas las formas posible, es fácil comprender por qué esa frase nos pareció tan oportuna.

Los pediatras somos, por nuestra formación, quienes tenemos la responsabilidad de prevenir, de curar cuando podemos hacerlo, y de acompañar siempre al niño a lo largo de su ciclo vital porque son ellos y sus familias quienes deben estar en el centro de nuestra atención y cuidados.

No ha sido fácil llegar a esta instancia y nos sentimos complacidos de haber podido lograrlo, ustedes los congresistas, los invitados nacionales, quienes desde países hermanos aceptaron acompañarnos, y las empresas que nos brindaron su apoyo lo han hecho posible, a todos muchas gracias.

Los diferentes comités y las secretarías que integran la SUP, pilares fundamentales de la misma, han sabido seleccionar los temas, que esperamos sean del interés de todos ustedes. A ellos, nuestro agradecimiento.

A quienes presentaron trabajos, y al Comité Científico que los evaluó y premió, en esta ardua y difícil tarea, les agradecemos el esfuerzo y el compromiso.

Durante estos días, tenemos algunas actividades especiales. El homenaje a la Prof. Dra. Mabel González, recientemente fallecida. Sin dudas, siempre tenemos personas que por lo que significaron en nuestra vida y en nuestra formación merecen ser recordadas, Mabel es una de ellas.

Nos complace presentar en el marco de este Congreso el libro del Dr. Alejandro Nespral *¿Morir duele?*, a quien agradezco enormemente me lo hiciera llegar y que me atrapó desde la primera página.

Además, teniendo en cuenta que en pocos días tenemos elecciones nacionales, nos pareció oportuno armar una mesa política invitando a los partidos con representación parlamentaria, para que nos acompañaran, no para debatir, sino para escuchar de cada uno de ellos cuáles son las tres propuestas de políticas en primera infancia que priorizarían y si harían algún cambio en el SNIS en caso de llegar al gobierno.

Estamos orgullosos de ser pediatras, de pertenecer a la SUP y de ocupar este lugar de privilegio. Esperamos que todos aprendan y disfruten del conocimiento que vamos a respirar en los próximos días, que será beneficioso para los niños, niñas y adolescentes que lleguen a nuestras manos y sus familias. Los pediatras somos los artífices de la salud de la sociedad del mañana y debemos recordar que todo lo que compete al niño sano o enfermo no debe ser indiferente.

Finalmente, en este acto damos por inaugurado el XXXII Congreso Uruguayo de Pediatría y la X Jornada del Pediatra Joven del Cono Sur. Estos eventos de educación médica continua son un aporte para cada uno de nosotros, la pediatría nacional y la comunidad toda. Muchas gracias.

Dra. Alicia Fernández
Presidenta